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Projeto não volta à pauta neste ano; fixação dos valores se torna incerta para 2025/2028
A Câmara de Guaratinguetá 

rejeitou, por unanimidade, na 
sessão de quarta-feira (29), 
o projeto de lei de autoria 
da Comissão de Economia, 
Finanças, Orçamento, Obras 

e Serviços Públicos sobre 
a fixação dos subsídios dos 
vereadores para a próxima 
legislatura (2025/2028). A 
proposta faria com que o ín-
dice chegasse a R$ 15 mil, de 

acordo com o texto do projeto, 
em razão da perda ocasiona-
da pela inflação do período. 
Atualmente, o subsídio dos 
vereadores em Guaratinguetá 
é de R$ 11.462,95. O projeto 

rejeitado na votação, em 
regime de urgência, indicava 
o valor de R$ 15.595,33, e 
adicionava o pagamento do 
13º salário aos vereadores 
da próxima legislatura. A 

comissão autora do projeto 
é composta pelos vereadores 
Orville Teixeira (PSD), Marcio 
Almeida (PSC) e Alexandra 
Andrade (PL).

Sessão da Câmara de Guaratinguetá; vereadores reitam aumento de subsísio em sessão com protestos 

Foto: Fabiana Cugolo

A sessão da quarta-feira 
(29), na Câmara de Guara-
tinguetá, foi marcada pela 
votação de 13 projetos na 
ordem do dia, sendo 12 de-
les em regime de urgência. 
Além da discussão do reajus-
te do subsídio, rejeitada no 
plenário (leia texto acima), 
outras pautas, como o rea-
juste salarial aos servidores 

públicos municipais da admi-
nistração direta e indireta e o 
reajuste salarial do piso dos 
profissionais do magistério 
público municipal para o ano 
de 2023, foram votados. Com 
exceção do subsídio, todos 
os demais projetos votados 
foram aprovados por unani-
midade.

Câmara aprova reajuste 
a servidores da Casa e 
subsídios de prefeito, vice 
e secretários de Guará
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Aparecida 
altera prazo 
para impostos
municipais

A Prefeitura de Aparecida 
decidiu adiar para o dia 30 
de abril os vencimentos de 
impostos municipais como 
o IPTU, ISS e alvarás. A 
data para pagamento seria 
entre os dias 10 e 15 do 
mesmo mês. O carnê dos 
ambulantes continua com 
vencimento no dia 25 de 
abril. Segundo o secretário 
de Fazenda, Aristides dos 
Santos Filho, a decisão foi 
para dar 15 dias entre a 
entrega do carnê e a data 
do pagamento. 
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Cravi amplia 
atendimento 
para vítimas 
de violência

O Cravi (Centro de Refe-
rência e Apoio à Vítima) de 
Pindamonhangaba está ex-
pandindo seu atendimento 
para as cidades da RMVale. 
Serão realizadas visitas às 
delegacias de Lorena, Guara-
tinguetá, Aparecida e Jacareí. 
As técnicas Ana Clara dos 
Santos (assistente social) e 
Patrícia Garcez (psicóloga) 
conversaram também com as 
delegadas Adriane Gonçalves 
(DDM de Lorena), Vânia de Oli-
veira (DDM de Guaratinguetá) 
e Cristiana de Freitas (DP de 
Aparecida); Miguel Jacob (2° 
DP de Moreira César); Hugo 
de Castro e Alexandre Bologna 
(DP de Caçapava).
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Adolescente de 
Silveiras ameaça 
atacar escola
e gera pânico

Com pouco mais de seis 
mil habitantes, a tranquila 
Silveiras viveu um dia de 
apreensão nesta quarta-feira 
(29). Um adolescente de 15 
anos foi detido pela Polícia 
Civil, após ameaça de aten-
tado na escola estadual Hil-
debrando Martins Sodero. O 
caso aconteceu um dia depois 
do ataque de um garoto, em 
Santo André, que acabou na 
morte de uma professora de 
71 anos. Pág.  7

Com 945 casos, 
Potim enfrenta 
nova epidemia 
de dengue
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Potim divulgou um bole-
tim que aponta que a cidade 
enfrenta uma epidemia de 
dengue. O levantamento re-
vela que o número de casos 
da doença neste primeiro 
trimestre é 2.150% superior 
ao registrado durante todo o 
ano passado.

Casa da Cultura; aberta em obras

Foto: Lucas Barbosa

O prefeito de Pindamo-
nhangaba, Isael Domingues 
(PL), participa nesta semana 
de uma feira internacional que 
discute inovações tecnológicas 
para Cidades Inteligentes. O 
evento é realizado em Taipei, 
capital de Taiwan. O convite 
foi feito pelo governo chi-
nês e órgãos formados por 
investidores. Recentemente, 

o município se tornou uma 
Cidade Inteligente reconhecida 
pela ISO e certificação da ABNT 
(Agência Brasileira de Normas 
Técnicas). A feira conta com 
aproximadamente 1,5 mil es-
tandes de mais de quatrocentos 
expositores, com a proposta 
de discutir soluções mundiais 
para os municípios.

Isael Domingues participa de 
Feira Internacional em Taiwan
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Isael Domingues participa de feira internacional de gestão na China

Foto: Reprodução PMP

Foto: Reprodução

Guará aguarda 
lei sobre ataque 
contra mulheres
no comércio
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Uma lei sancionada no início 
de fevereiro pelo Estado obriga 
bares, restaurantes, casas no-
turnas e de shows a adotarem 
medidas para auxiliar a mulher 
que se sinta em situação de 
risco, que tenha sofrido algum 
tipo de violência física ou psi-
cológica. Apesar da urgência 
no combate ao crime, algumas 
cidades ainda estão em fase 
de avaliação para implantar 
a medida. 

Lorena acelera 
trabalhos de 
pavimentação 
e recupera vias

A Prefeitura de Lorena 
divulgou ações de pavimen-
tação em ruas e estradas, 
além de entrega de impor-
tante ponte, após dez dias 
de trabalho. Já na segunda-
-feira (27), contando com 
um investimento de R$ 336 
mil, a Prefeitura iniciou a 
pavimentação da principal 
via do bairro Santa Rita, a rua 
General Homero de Aquino 
Marques, popularmente co-
nhecida como Estrada dos 
Marques. Pág.  4
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Fechado desde outubro 
de 2021, o Solar Conde de 
Moreira Lima, onde fun-
ciona a Casa da Cultura de 
Lorena, voltou a abrir suas 
portas na segunda-feira 
(27). A medida foi tomada 
pelo novo secretário de 
Cultura, Leandro Meirinho, 
após vistoria técnica no 
local. Mesmo em funciona-
mento, o espaço segue em 
obras.

Lorena reabre 
Casa da Cultura 
e mantém obra 
de restauração

Cruzeiro pede 
apoio estadual 
para ampliar 
vagas na rede
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Buscando reduzir a fila de 
espera por vagas de creche 
em Cruzeiro, a Prefeitura 
solicitou, na última semana, 
apoio estadual para ampliar 
sua capacidade de atendimen-
to educacional infantil. O "X", marca contra a violência; lei sancionada é analisada em Guará
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GOVERNO LULA (2003-2006)
Pela maneira como o presidente Lula 
têm se dirigido à sociedade para 
ele nada mudou no país nestas duas 
décadas.
O país mudou, a sociedade se infor-
mou, não somos os mesmos.
Na verdade, a primeira vitória do 
presidente Lula, em 2003, é resultado 
dos debates programáticos de 2001 no 
partido dos trabalhadores. 
Com o título “Um outro Brasil pos-
sível”, um plano econômico com as 
seguintes propostas:1 - a renegociação 
da dívida pública; 2 -um teto nas re-
ceitas para disponibilidade de recursos 
destinados ao pagamento de juros da 
dívida pública (calote).
Posteriormente, este plano foi rebatiza-
do de a “Ruptura Necessária” que não 
causou tanto “espanto” no mercado por 
estar longe das eleições.
Na mesma época o projeto “Fome 
Zero” que não esclarecia em detalhes 
os recursos para a sua implantação era 
acompanhado de uma série de benefí-
cios como: conceder um salário-míni-

mo aos trabalhadores não contribuintes 
da Previdência (causaria um déficit da 
ordem de 2% do PIB com este benefí-
cio); os recursos do programa seriam 
patrocinados pelo Tesouro Nacional.
No total representaria um gasto de 5% 
do PIB para estas medidas, logo, um 
aumento da dívida pública.
Nada disso aconteceu.
Independente das razões que o pro-
grama foi abandonado, o fato que o 
partido dos trabalhadores preferiu 
uma moderação, talvez diante da crise 
econômica da Argentina e a dificuldade 
do país em recobrar o crédito externo e 
a presença do FMI.
Na “Carta ao Povo Brasileiro” o com-
prometimento de manter  a preservação 
do superávit primário e controlar a 
dívida interna a fim de não destruir a 
confiança no governo em honrar com 
seus compromissos.
Por último, o compromisso de respei-
tar o acordo com o FMI negociado no 
final do governo FHC.
Lembrar o episódio que antecedeu as 
eleições em que o presidente Fernando 
Henrique conversou com todos os pre-
tensos candidatos à presidência expon-
do a situação econômica financeira do 
país e os acordos para o pagamento da 
dívida externa deixada pelos militares.
Com a maioria dos candidatos alguns 
minutos foram suficientes.
Com Lula a conversa durou horas!
Com as medidas de aperto monetário e 
fiscal que o governo Lula teve que em-
preender, a “guinada” do mercado após 
a onda de desconfiança na campanha 
eleitoral, agora, a certeza da política de 
continuidade do governo FHC e a im-
plementação das reformas estruturais 

não completadas no governo anterior. 
A Reforma Tributária e da Previdência 
Social.
O desempenho da economia a partir 
de 2003 foi decisivamente influen-
ciado pelas evoluções da economia 
internacional, ao regime de metas de 
inflação e da taxa de câmbio e controle 
da dívida.
No início do governo (2003), com 
o dólar pressionado, em função da 
crise Argentina, a taxa Selic nominal 
anualizada foi aumentada de 25% para 
26,5% entre setembro de 2004 (ironia 
do destino)!
A taxa de juros no período tem as-
pectos interessantes (pra que tanto 
barulho) em 2005 passou a 11% em 
média no período 2003-2006, superior 
à do segundo mandato de FHC, apesar 
de ter descido para 6% no período de 
2007-2010.
Portanto, o presidente Lula já viven-
ciou taxas Selic do tamanho da atual e 
o importante, o país não foi destruído!
A taxa atual de 13,75% é a herança 
maldita de Bolsonaro o que politica-

mente seria mais interessante criticar o 
governo que saiu e indicar as soluções 
de seu governo para pôr ordem na casa.
É estranho analisar a conduta do presi-
dente um político com tanta experiên-
cia jogar fora oportunidades para virar 
o jogo.
Da maneira que está se comportan-
do está criando uma oposição: a sua 
postura política diante dos problemas 
que herdou.
O núcleo duro do partido no seu pri-
meiro governo: José Dirceu, Palocci, 
Marcio Thomaz Bastos, Carvalho, 
Dulci não participam mais do governo.
Restou a sua esposa a socióloga, 
Rosangela Lula da Silva, que deve ter 
uma influência importante nas decisões 
do presidente, mas sem experiência 
política.
O primeiro governo Lula coincidiu 
com o surgimento de nova percepção 
acerca do Brasil no mundo.
A crescente importância da economia chi-
nesa no mundo globalizado; o desenvol-
vendo da produção nacional para atender 
a demanda internacional; as potencialida-
des exercidas pelo desenvolvimento do 
etanol; a descoberta do pré-sal.
Apesar do governo FHC ter desen-
volvido e implementado o Plano Real 
“domesticando “a inflação”, o processo 
de privatização, mas em termos de 
indicadores macroeconômicos deixou 
muito a desejar.
O governo Lula recuperou o cresci-
mento e o investimento, diminuição da 
dívida pública, tornamo-nos credores 
internacionais, acumulamos um respei-
tável reserva cambial.
E as reformas estruturais saíram do 
radar do governo.

 E as reformas estruturais 
saíram do radar do governo

“De duas uma: 
Ou você não tem 

memória ou não teve História! 
Quero acreditar que a sua deficiência não 

seja dupla.”
 Valéria Nunes de Almeida e Almeida

Política a conta-gotas...
Na hora de dizer o sim!

Comenta-se a céu aberto, em 
Guaratinguetá, que o secretário 
biônico da administração pública, 
Miguel Sampaio, está próximo de 
dizer o sim ao prefeito Marcus So-

liva, sobre o convite para ser o pro-
tagonista da sucessão. Falam ainda 
que a vereadora Dani Dias, também 
cotada para corrida municipal com 
foco na Prefeitura, aceitaria postular 
como vice de Sampaio. O desafio 
da dupla será dar continuidade aos 
projetos de desenvolvimento im-
plantados por Soliva.

Adrenalina
A sintonia fina entre Isael Do-

mingues e Ricardo Piorino, na 
gestão de Pindamonhangaba, ao que 
tudo indica segue à prova de choque 
na política. A prova disso é que o 
prefeito Isael está literalmente do 
outro lado do mundo – em Taiwan 
– e a cidade, leia-se administração 
pública, caminhando 100% na 
normalidade, com exceção do rit-
mo acelerado de Piorino, que quer 
demonstrar que um prefeito – ainda 
que em exercício – pode estar em 
vários lados do município, se não 
no mesmo momento, no mesmo dia.

Smart City
E por falar Isael Domingues, ele 

está representando Pindamonhanga-
ba no Smart City Summit & Expo 
(SCSE), realizado esta semana, em 
Taipei, capital de Taiwan, na China. 

É a oportunida-
de para estabe-
lecer conexões 
mundiais e ge-
rar resultados 
para economia 
e infraestrutura, 
com inovações 
tecnológicas , 
sustentáveis e 

atrair os olhares externos para in-
vestimentos no desenvolvimento 
local. A cidade atendeu ao convite 
– sem custo para o município – para 
participar do evento como resultado 
de se tornar uma Smart City certi-
ficada pela ISO, que globalmente é 
reconhecida.

Ensaio
Parece que o médico Fernando 

Oliveira não desistiu de buscar 
aprovação das urnas para ingressar 
na vida pública. 
E desta vez, para 
prefeito. Rolou 
até uma suposta 
lista de postu-
lantes à Câmara 
de quem está ou 
esteve em con-
versas com ele 
para um possível apoio, confira: os 
ex-vereadores Professor Eric, Toni-
nho da Farmácia e Martins Cesar; 
Luiz Rosa, Gustavo Tótaro, Ed’mor, 
Aurea, Pascoal da Mantiqueira, 
Esaur Freitas, Só Lanches, Leão 
Móveis, Inês do Pastel e Marisa 
Bueno. Dúvidas? Perguntem no 
Café Perrier...

Missão possível
O prefeito Thales Gabriel tem 

por meta este ano definir seu cro-
nograma de obras, incluindo novas 
creches em Cruzeiro, para superar 
a defasagem de vagas. Esta semana 
ele procurou o Estado para conseguir 
recursos de ‘meio milhão’ de reais 
a serem investidos em ampliações 

dos espaços já existentes e projetos 
de construção de nova unidade. Seu 
objetivo a curto prazo é garantir o 
benefício para aproximadamente 
400 crianças que aguardam na fila 
de espera por vagas.

Processo seletivo
Correligionários da prefeita Eri-

ca Soler (PL), de Potim, forçaram 
a barra para um processo seletivo 
entre os integrantes de seu grupo 
político, objetivando a indicação 
de sucessor à Prefeitura. Segundo 
os mais próximos, a prefeita ana-
lisa uma lista de sugestões a partir 
do vice, Gilmar Bento, seguido 
do experiente André Bertulino, do 
vereador Rogério Tigrão e ainda 
Neia da Saúde. O escolhido deverá 
enfrentar Marcinho do Supermerca-
do e Emerson Tanaka, nomes mais 
comentados para o pleito eleitoral 
de outubro de 2024.

Arreados
A semana se tornou fatídica para 

maioria dos vereadores de Guaratin-
guetá, com a tentativa frustrada de 
reajustar o subsídio dos eleitos para 
a próxima legislatura. Tudo acer-
tado nos bastidores, porém, cerca 
de trinta manifestantes, intitulados 
de ‘população’, fizeram com que a 
moçada amarelasse na hora de ‘dizer 
o SIM’ e acabaram proclamando um 
NÃO, e ainda aplaudiram a galera 
do barulho, com raras exceções, 
a exemplo da minoria de três que 
souberam valorizar o Legislativo.

Precedente
Na leitura dos cientistas políticos 

mais moderados da Terra do Frei, 
o problema não foi a mudança de 
opinião na hora do voto pelo futuro 
reajuste, mas a demonstração de 
fraqueza diante dos agitadores de 
plantão. Para muitos, o problema 
foi o precedente aberto para deci-
sões futuras como a ampliação do 
número de vereadores para a pró-
xima Legislatura de 11 para 17, ou 
até mesmo a redução de onze para 
nove, como já foram ventiladas as 
duas propostas. Vai bastar o ‘cabe-
ça de moringa’ para trair o grupo, 
e meia dúzia de manifestantes na 
arquibancada, pra coisa desandar...

Incoerência 
Se não bastasse a dissimulação 

de alguns vereadores em defender 
o aumento nos bastidores e votar 
contra no plenário, a suplente Tia 
Cleusa (lembrada pelo escândalo 

dos docinhos) 
e o contraditó-
rio Nei Cartei-
ro viajaram na 
memória e atro-
pelaram a mate-
mática durante 
uma entrevista 
na imprensa do-
méstica de Gua-

rá. Eles ‘engasgaram’ com o reajuste 
dos vereadores para 2025 – com o 
pretexto de economizar R$ 40 mil, 
porém, liberaram acréscimo de mais 

de R$ 200 mil por mês para engros-
sar os salários do prefeito, vice, 
secretários e diretores privilegiados. 
Detalhe, falaram inclusive da falta de 
reajustes aos servidores, sendo que 
na mesma sessão, aprovaram aumen-
to para a galera do Legislativo.

Por essa ninguém...
...esperava A procuradoria do 

município de Cachoeira Paulista 
ajuizou  uma  Ação de Dano ao Patri-
mônio Público contra o ex-prefeito 
Edson Mota, pedindo o ressarci-
mento aos cofres públicos de mais 
de R$ 6,5 milhões provenientes da 
desordem financeira na Santa Casa 
durante período como administrador 
na cidade. O bom é que, se conde-
nado, talvez não esteja sozinho na 
hora de restituir a grana ao erário. O 
ex-secretário de Saúde, Guilherme 
Danzi e o ex-interventor do hospital, 
Alexandre Alves, configuraram na 
petição inicial como coadjuvantes 
com Mota na façanha. 

Ser ou não ser?
Com tantas broncas na Justiça, 

muitos acreditam que Edson Mota 
não conseguirá ser candidato nem a 
síndico do condomínio onde mora, 
porém, os ‘entusiastas de plantão’ 
tentam avaliar se ele vai optar 
por disputar em Silveiras – onde 
a Prefeitura está com as finanças 
saneadas, ou Cachoeira – de olho 
no georreferenciamento e regulari-
zação das propriedades com nova 
realidade nos valores de IPTU. Os 
mais coerentes acreditam que nem 
em uma, nem na outra, os homens 
da ‘toga’ vão deixar...

Apertem os cintos
Pelo diagnósticos de algumas 

consultas populares mais afinadas 
em Lorena, pode-se perceber que o 
barulho de ‘latas vazias’ da tribuna 
da Câmara não é mais sinônimo 
de votos nas urnas. A prova disso 
é que alguns parlamentares mais 
antenados estão buscando mudar 
a postura, ‘um outro’ falando em 
desistir da vida pública, sem contar 
os ‘nuvens passageiras’ – que tradu-
zindo, são os de um mandato só. Nas 
mesmas consultas, é notável a per-
formance positiva de três ou quatro 
vereadores que defendem projetos 
e fazem o Legislativo produzir. Ah! 
A probabilidade de dois terços dos 
atuais ‘passageiros’ do Legislativo 
se renovarem é muito grande...

Par ou ímpar?
A semana política de Lorena 

registou agitação entre ‘as torcidas’, 
com Nicodemos – TV Banco – 
criando expectativas numa entrevis-
ta com o ex-prefeito Fábio Marcon-
des, contraposta com as declarações 
do prefeito Sylvio Ballerini sobre 
mudanças na equipe, anúncios de 
obras e novos investimentos. Pelo 
andar da carruagem, a previsão elei-
toral será polarização em 2024. Um, 
com as realizações que se conclui, e 
outro, com a memória da temporada 
passada.

Miguel Sampaio, Marcus Soliva e Dani Dias

Isael Domingues

Fernando Oliveira

Nei Carteiro

As últimas trocas de secretários movimentaram as esquinas de Lorena em 
março. E para quem achava que Sylvio Ballerini não tinha “mão firme” pra fazer 
'o limpa', pode ficar atento, porque o prefeito, em passagem pelo Atos no Rádio 
na quinta-feira, deixou claro: “o que não estiver funcionando para a população, 
não vai ficar”. A ordem na Capitão Messias é essa, a coisa tem que funcionar. Haja 
vista a repaginada que ele deu nos Serviços Municipais, com o Lucas Mulinari 
(alguém com saudade do tanga?), e na Cultura, onde o Leandro Meirinho tem 
mostrado “a que veio”... da temporada passada.
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Com votação unânime, Câmara de Guará 
rejeita aumento no subsídio de vereadores
Projeto não pode voltar à pauta neste ano; fixação dos valores se torna incerta para legislatura 2025/2028

A Câmara de Guaratinguetá 
rejeitou, por unanimidade, na 
sessão de quarta-feira (29), 
o projeto de lei de autoria da 
Comissão de Economia, Finan-
ças, Orçamento, Obras e Ser-
viços Públicos sobre a fixação 
dos subsídios dos vereadores 
para a próxima legislatura 
(2025/2028). A proposta faria 
com que o índice chegasse a 
R$15 mil, de acordo com o 
texto do projeto, em razão da 
perda ocasionada pela inflação 
do período.

Atualmente, o subsídio dos 
vereadores em Guaratinguetá é 
de R$ 11.462,95. O projeto re-
jeitado na votação, em regime 
de urgência, indicava o valor 
de R$ 15.595,33, e adicionava 
o pagamento do 13º salário 
aos vereadores da próxima 
legislatura. A comissão autora 
do projeto é composta pelos 
vereadores Orville Teixeira 
(PSD), Marcio Almeida (PSC) e 
Alexandra Andrade (PL).

Após a sessão, que gerou 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Foto: Fabiana Cugolo

Sessão na Câmara de Guaratinguetá que definiu pelo arquivamento de proposta de reajuste de subsídios

repercussão nas redes sociais 
e que contou com a presença 
da população, Orville Teixeira, 
presidente da comissão de Eco-
nomia, Finanças, Orçamento, 
Obras e Serviços Públicos, 
destacou à imprensa que o 
projeto teve de ser apresentado 
por determinação da Lei Orgâ-
nica do Município, que obriga 
a comissão a apresentá-lo pelo 
menos uma vez, de quatro em 
quatro anos.

Com a validade do projeto 
até 31 de dezembro de 2024, 
Teixeira também explicou 
como fica a situação da propo-
situra, tendo em vista que por 
ter sido já votada neste ano, 
o projeto do Legislativo não 
poderá mais entrar em pauta 
em 2023. “A legislação obriga 
que para a fixação do subsídio, 
o projeto seja apresentado den-
tro da legislatura, a lei não fala 
sobre a quantidade de vezes 
que ele poder ser apresentado”, 
explicou.

Sobre os subsídios dos fu-
turos vereadores eleitos em 
2024, o presidente da Comis-
são adiantou que um parecer 
jurídico possa ser necessário. 

“O que eu posso adiantar, neste 
momento, que é um entendi-
mento da comissão, é que até 
o ano de 2012 a legislação em 
vigor determinava que caso 
a Comissão ou a Câmara não 
apreciasse essa matéria dentro 
do período para vigorar no 
período seguinte, prevaleceria 
o que está em andamento, ou 
seja, se isso fosse levado em 
consideração agora, a próxima 
legislatura teria o mesmo sub-
sídio que nós recebemos hoje, 
mas essa decisão caiu em 2019, 
por força do Supremo Tribunal 
Federal, e com a determinação, 
a Câmara obrigatoriamente 
precisa tratar desse assunto, 
e caso ela não trate desse 
assunto, o subsídio não pode 
ser fixado por outra forma”, 
exemplificou. “Então, agora, 
foi uma decisão do plenário, a 
gente respeita a decisão do ple-
nário. Não há mais a obrigação 
da Comissão em pautar essa 
matéria até o fim do mandato 
dessa atual legislatura. Para 
a próxima, os vereadores que 
aqui estiverem vão ter que 
encontrar uma saída para a 
questão do subsídio”, frisou.

Isael Domingues participa de Feira Internacional em Taiwan
Prefeito de Pindamonhangaba foi convidado pelo governo chinês para participar de feira de “cidades inteligentes”

O prefeito de Pindamo-
nhangaba, Isael Domingues 
(PL), participa nesta semana 
de uma feira internacional que 
discute inovações tecnológicas 
para Cidades Inteligentes. O 
evento é realizado em Taipei, 
capital de Taiwan. O convite 
foi feito pelo governo chinês 
e órgão formados por inves-
tidores.

Recentemente, o municí-
pio se tornou uma Cidade 
Inteligente reconhecida pela 
ISO e certificação da ABNT 
(Agência Brasileira de Nor-
mas Técnicas). A feira conta 
com aproximadamente 1,5 
mil estandes de mais de qua-
trocentos expositores, com a 
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proposta de discutir soluções 
mundiais para os municípios.

Os gestores municipais 
de diferentes lugares do pla-
neta são convidados para 
compartilhar suas vivências. 
Pindamonhangaba se destaca 
pelas ações que tem adotado 
na gestão pública. “Vimos que 
nossas ações não ficam atrás 
das grandes cidades do mun-
do. Nossos desafios em trans-
porte, infraestrutura e demais 
áreas são dores comuns, aqui 
acentuadas por características 
locais. Porém, pudemos pensar 
em novas soluções", destacou 
o prefeito.

Isael cumpre agenda com 
lideranças na indústria da 
computação, com o desejo 
de tornar Pindamonhangaba 
como “o melhor local para 
investir”. O prefeito de Pinda, Isael Domingues, em feira internacional que discute tecnologias para Cidades Inteligentes

Foto: Reprodução PML

O secretário de Tecnologia 
e Inovação, Danilo Velloso, 
frisou que essa é oportunidade 
para a cidade criar conexões 
mundiais e fomentar a econo-
mia e infraestrutura local. “As 
estratégias que adotamos para 
modernizar as infraestruturas 
usando tecnologias digitais 
têm mostrado que o Brasil tem 
força para o protagonismo. 
O evento teve abertura com 
falas de líderes mundiais e de 
indústrias de semicondutores 
e processadores, e conta com 
a participação de cidades de 
todo o mundo”, contou o secre-
tário. “Muitas querem copiar 
o que Pindamonhangaba está 
fazendo, por isso estamos aqui. 
Os de fora aplaudem o que 
estamos fazendo. Queremos 
Pinda grande e próspera”, 
finaliza Velloso.

Câmara aprova reajuste a servidores da Casa e revisão anual 
de subsídios para prefeito, vice e secretários de Guaratinguetá
Sessão conta com 11 votações de projetos em regime de urgência; reajuste do piso do magistério também é incluído

A sessão da quarta-feira (29), 
na Câmara de Guaratinguetá, 
foi marcada pela votação de 
13 projetos na ordem do dia, 
sendo 12 deles em regime de 
urgência. Além da discussão 
do reajuste do subsídio, re-
jeitada no plenário (leia texto 
acima), outras pautas, como o 
reajuste salarial aos servidores 
públicos municipais da admi-
nistração direta e indireta e o 
reajuste salarial do piso dos 
profissionais do magistério 
público municipal para o ano 
de 2023, foram votados. Com 
exceção do subsídio, todos os 
demais projetos votados foram 
aprovados por unanimidade. 

O plenário aprovou o proje-

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

to do Executivo para reajuste 
no valor do crédito do cartão 
alimentação concedido aos 
servidores públicos munici-
pais da administração direta. 
O valor do crédito do cartão 
alimentação, com a aprovação, 
passa de R$ 500 para R$ 550. 
Outro reajuste aprovado foi 
o de salários dos servidores 
públicos municipais da ad-
ministração direta e indireta, 
com o percentual de 6%.

Ainda nas pautas salariais, 
os vereadores aprovaram o 
reajuste do piso dos profis-
sionais do magistério público 
municipal em 14,95%. Com a 
aprovação, a correção retroa-
ge ao mês de janeiro deste ano. 
A remuneração dos servidores 
da Câmara também teve o 
reajuste aprovado em 5,79%, 
de acordo com o projeto do 

Legislativo, como forma de 
reposição salarial. Outra apro-
vação foi do projeto sobre a 
revisão geral anual dos subsí-
dios dos agentes políticos do 
Executivo. Os subsídios foram 
reajustados em 6%, contem-
plando prefeito, vice-prefeito 
e secretários municipais.

As demais aprovações fo-
ram de projetos como a auto-
rização, por meio de projeto 
de resolução, para o Legisla-
tivo celebrar acordo coletivo 
de trabalho com a Fenalegis 
(Federação Nacional dos Ser-
vidores dos Legislativos e 
Tribunais de Contas Munici-
pais) e a regulamentação da 
admissão pela Câmara, sem 
vínculo empregatício, de es-
tudantes de ensino superior 
e profissionalizante, como 
estagiários.

Público e servidores acompanham o trabalho de vereadores em Guará; funcionários têm reajuste aprovado

Foto: Fabiana Cugolo
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Lorena acelera a recuperação de ruas
Ponta da 24 de Abril é entregue após dez dias de obra; bairros rurais e zona urbanas são atendidas 

A semana foi de aceleração 
no ritmo de obras em Lorena. 
A Prefeitura divulgou ações 
de pavimentação em ruas e 
estradas, além de entrega de 
importante ponte, após dez 
dias de trabalho.

Já na segunda-feira (27), 
contando com um investimen-
to de R$ 336 mil, a Prefeitura 
iniciou a pavimentação da 
principal via do bairro Santa 
Rita, a rua General Homero de 
Aquino Marques, popularmen-
te conhecida como Estrada dos 
Marques. A iniciativa atende 
uma antiga reivindicação de 
moradores e motoristas que 
trafegam pelo bairro.

De acordo com o Munícipio, 
a equipe da secretaria de Obras 
e Planejamento Urbano deve 
concluir em até três meses 
o asfaltamento. Além da pa-
vimentação dos 475 metros 
da via, o serviço consistirá na 
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implantação de guias e sarjetas.
A primeira fase da obra 

resultará na modernização de 
um trecho de 208 metros, que 
se estende do início da Estrada 
dos Marques até o Cemitério 
Memorial de Lorena.

A obra foi viabilizada atra-
vés de um recurso federal de 
R$ 300 mil, proveniente de 
uma emenda parlamentar 
liberada pelo deputado federal 
Carlos Sampaio (PSDB), após 
solicitação do vereador Mauro 
Fradique, o Maurinho (MDB). 
Já a Prefeitura, investiu R$ 36 
mil na melhoria. 

Acesso ao Sesi – A avenida 
Epitácio Santiago, no Centro, 
que dá acesso ao centro edu-
cacional, entrou na fase de 
execução de base de brita. O 
trabalho tem investimento de 
cerca de R$ 880 mil, sendo 
R$700 mil de repasse estadual 
e R$ 180 mil de contrapartida 
municipal. A previsão de entre-
ga é para 1º de maio.

Ponte em dez dias – Parali-
sada desde que fortes chuvas 

de fevereiro destruíram parte 
da tubulação de esgoto da Sa-
besp, que estavam na sua base, 
a ponte da rua 24 de Abril, 
que liga o Parque Mondesir 
ao bairro Olaria, foi liberada 
na última terça-feira (15). Fo-
ram dez dias de trabalho até 
a liberação.

A via passa agora por pro-
cesso de pavimentação com 
bloquetes.

A obra foi realizada em 
parceria com a Sabesp, já que 
o alto volume de água das 
chuvas abriu uma cratera na 
lateral da ponte. 

Cecap – A secretaria de 
Obras e Planejamento Urba-
no iniciou a implantação de 
ciclovias em três vias no bair-
ro, Avenida Professora Luísa 
Chagas, Rua José Malerba e 
Avenida Lorena.

O investimento total é de 
R$337.897,15, em uma área 
de intervenção superior a 2,4 
mil m². De acordo com a Pre-
feitura, o prazo para finaliza-
ção da obra é de quatro meses.Estrada dos Marques, em Lorena, um dos pontos que serão pavimentados com investimento municipal

Foto: Reprodução PML

Com 384 crianças ainda sem creche, Prefeitura de 
Cruzeiro pede apoio estadual para ampliar vagas
Prefeito se reúne com equipe da secretaria da Educação do Estado; Thales avança em ampliação no Washington Beleza 

Buscando reduzir a fila de 
espera por vagas de creche 
em Cruzeiro, a Prefeitura 
solicitou na última semana 
apoio estadual para ampliar 
sua capacidade de atendi-
mento educacional infantil. 
Além de aumentar o número 
de matriculados na unidade 
do bairro Washington Bele-
za, o Executivo tenta captar 
recursos para a construção 
de uma creche no Jardim dos 
Metalúrgicos.

Em nota oficial, o Munícipio 
revelou que o prefeito Thales 
Gabriel Fonseca (PSD) e o se-
cretário de Educação, Mário 
Costa, reuniram-se na última 
quinta-feira (23) com o secre-
tário executivo da secretaria 
estadual de Educação, Vinicius 
Mendonça, em São Paulo. 
Na ocasião, Fonseca e Costa 
descreveram as dificuldades 
que a cidade, que atende 861 
crianças, vem enfrentando de-
vido ao aumento da demanda 
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registrada nos últimos anos 
por vagas de creche. Segundo 
a Prefeitura, atualmente 384 
crianças estão na lista de es-
pera aguardando uma vaga.

Para solucionar o problema, 
Fonseca busca contar com o 
apoio da nova gestão estadual. 
“Estamos abrindo o diálogo 
com a equipe do governador 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos), para entendermos a 
forma de trabalho, a fim de 
conseguirmos manter o pro-
tagonismo de Cruzeiro na ob-
tenção de recursos, contando 
sempre com o apoio do meu 
amigo e secretário de Gover-
no, Gilberto Kassab (PSD)”.

Segundo o prefeito, foi po-
sitivo o saldo da reunião com 
o secretário executivo da 
secretaria estadual de Edu-
cação. “Está próxima de se 
tornar realidade a ampliação 
da creche Maria Rodrigues, 
no Washington Beleza, que já 
está aprovada. Nos próximos 
dias assinaremos o convênio, 
e na sequência faremos a lici-
tação para o início das obras. 
Serão cinquenta novas vagas, 

atendendo principalmente 
os bairros Vila Brasil, Jardim 
Europa e Ana Rosa”.

De acordo com o Executivo, 
a ampliação da creche Maria 
Rodrigues, que atualmente 
atende sessenta crianças, de-
verá contar um investimento 
de aproximadamente R$ 500 
mil, sendo parte dele prove-
niente do Estado. Os prazos 
de início e término da obra 
deverão ser divulgados pelo 
Munícipio após a conclusão 
do processo licitatório para a 
contratação da empresa que 
será responsável pela moder-
nização do prédio.

Durante a reunião com o re-
presentante estadual, Fonseca 
e Costa reforçaram o pedido 
de liberação de recursos para 
a construção de uma creche 
no Jardim dos Metalúrgicos, 
com capacidade de receber 
entre noventa e cem alunos. 
Após ouvir o pedido, Men-
donça se prontificou a dar 
andamento ao processo de 
avaliação da disponibilidade 
orçamentária para a possível 
realização da obra.

Foto: Divulgação

Reunião entre prefeito e secretário estadual da Educação, que tratou sobre recursos para creches
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CONVÊNIOS
MÉDICOS
A Santa Casa de Lorena possui a maior rede 

de Convênios Médicos da região, com ampla 

assistência e infraestrutura completa:

99631-681512

AGENDE SUA CONSULTA

Pronto Atendimento 24h;

Ambulatório de 

Especialidades;

Centro de Diagnóstico 

por Imagem;

Clínica Emília.

Aparecida anuncia 
novo vencimento para 
impostos municipais
Expectativa do Município é arrecadar R$ 25 milhões 
durante o ano, com o prazo anunciado e ampliado

A Prefeitura de Aparecida 
decidiu adiar para o dia 30 
de abril os vencimentos de 
impostos municipais como 
o IPTU, ISS e alvarás. A data 
para pagamento seria entre 
os dias 10 e 15 do mesmo 
mês. O carnê dos ambulantes 
continua com vencimento no 
dia 25 de abril.

Andréa Moroni
Aparecida

Foto: Arquivo  Atos

Sede da Prefeitura de Aparecida, que adiou o vencimento dos impostos municipais para o final de abril

Segundo o secretário de 
Fazenda, Aristides dos Santos 
Filho, a decisão foi para dar 
15 dias entre a entrega do 
carnê e a data do pagamento. 
“Os Correios pediram dez 
dias para entregar os carnês, 
e o contribuinte terá prazo 
caso queira questionar algum 
valor”.

A expectativa da Prefeitura 
é arrecadar cerca de R$ 25 
milhões até o final do exercí-
cio. “O reajuste do IPTU esse 

ano foi apenas a reposição da 
inflação, que foi de 5,90%”, 
explicou Santos Filho.

Refis – Na sexta-feira (31), a 
Prefeitura encerrou a adesão 
ao Refis (Programa de Recu-
peração Fiscal) para quem 
tinha dívidas com o muni-
cípio e com o Saae (Serviço 
Autônimo de Água e Esgoto).

Segundo o secretário de 
Fazenda, até a quinta-feira, 
dia 30, a adesão ao programa 
tinha sido razoável.

Cidades debatem aquecimento do turismo no Litoral após tragédia
Reunião em São Sebastião discute ações que auxiliem empreendedores; Governo Federal estuda implantação de aeroporto

Pouco mais de um mês após 
a tragédia que vitimou 65 
pessoas no Litoral Norte, a 
Prefeitura de São Sebastião 
promoveu na quarta-feira (29) 
um encontro com autoridades 
das cidades vizinhas, estaduais 
e federais, para a discussão da 
retomada turística na região. 
Na ocasião foram apresentadas 
medidas que buscam auxiliar 
empreendedores que enfren-
tam dificuldades financeiras 
motivadas pela redução do 
fluxo turístico registrado na 
área após a tempestade que 
castigou a região em 18 de 
fevereiro.

Realizado no auditório do 
Beach Hotel Sunset, no bairro 
Cambury, na Costa Sul de São 
Sebastião, o 1º Encontro de Re-
tomada do Turismo no Litoral 
Paulista reuniu representantes 
das secretarias de Turismo 
das quatro cidades do Litoral 
Norte e também de Bertioga e 
Guarujá, que ficam no Litoral 
Sul. Além da participação por 
videoconferência do ministro 
de Portos e Aeroportos, Márcio 
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França, o evento contou com 
as presenças da secretária 
executiva estadual de Turismo 
e Viagens, Luciane Leite, do 
tenente-coronel do Exército e 
diretor da Gerência Estadual 
de Apoio ao Litoral Norte, 
André Marcelo Warol, e do 
superintende de Aeroportos da 
Infraero (Empresa Brasileira de 

Infraestrutura Aeroportuária), 
Richard Custódio. 

Durante sua explanação, 
França revelou que o Governo 
Federal, por meio da Infraero, 
está analisando áreas de São 
Sebastião capazes de abriga-
rem um aeroporto, um heli-
ponto e um heliporto. Segundo 
o ministro, o avanço estrutural 

facilitaria a chegada de turistas 
ao Litoral Norte e ainda serviria 
para o pouso de aeronaves 
de resgate em caso de novos 
desastres naturais na região. A 
concretização do projeto ainda 
é indefinida, tendo em vista que 
o Governo Federal estuda sua 
viabilidade. 

França ressaltou que o Mi-

nistério do Turismo está dis-
ponibilizando uma linha de 
crédito de R$ 196 milhões 
aos empreendedores do litoral 
paulista inscritos no Cadastur 
(Cadastro de Prestadores de 
Serviços Turísticos), para que 
eles possam se reequilibrar 
financeiramente. Os interessa-
dos poderão utilizar o dinheiro 
para a aquisição de bens, rea-
lização de obras e para capital 
de giro (diferença entre os 
recursos disponíveis em caixa 
e a soma das despesas e contas 
a pagar).

Além do apoio federal, os 
pequenos e médios empresá-
rios da região, desde o início 
deste mês, contam com uma 
linha de crédito de R$ 283 
milhões, ofertada pelo Governo 
do Estado. A adesão à proposta 
deve ser efetuada junto às 
agências do Banco do Povo e 
da Desenvolve SP.

Na sequência, a secretária 
executiva estadual de Turismo 
e Viagens anunciou a celebra-
ção de uma parceria entre o 
Estado e a principal operadora 
de viagens da América Latina, a 
CVC Corp, de incentivo turístico 
ao Litoral Norte. Além de esti-
mular a venda de pacotes de 

viagem que englobem a região 
e a inclusão de mais hotéis e 
pousadas em sua plataforma 
de divulgação, a empresa, 
que possui mais de oito mil 
agências espalhadas pelo país, 
comprometeu-se a oferecer 
workshops a representantes 
dos meios de hospedagem das 
cidades para a elaboração de 
um plano de mídia que busque 
atrair mais visitantes à região.

A representante estadual 
confirmou a parceria com a 
empresa de ônibus Pássaro 
Marron, que se prontificou em 
reduzir em breve os valores 
das passagens com destino 
ao litoral paulista durante a 
baixa temporada turística, de 
segunda a quinta-feira. 

O prefeito de São Sebastião, 
Felipe Augusto (PSDB), come-
morou o saldo do evento. “A 
união de forças entre os go-
vernos e o setor privado para a 
retomada do turismo na região 
é fundamental para a economia 
local e para o desenvolvimento 
do Litoral. É importante termos 
a reconstrução como norte, 
estamos somando todos os 
esforços necessários para 
recepcionar os turistas no 
próximo feriado”.

Reunião entre autoridades do Litoral Norte para definir estratégias que vão fomentar o turismo na região

Foto: Divulgação PMSS
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Águas Piquete celebra 13 anos 
de serviços prestados na cidade
Concessionária comemora avanços 
no sistema de abastecimento e
do atendimento para o município

Nesse sábado, 1º de abril, a 
Águas Piquete, que pertence 
ao Grupo Iguá, comemora 13 
anos de serviços prestados 
no município. Ao longo des-
se período a concessionária 
realizou diversas ações im-
portantes que contribuíram 
com a avanço no sistema de 
distribuição de água tratada, 
redução de perdas e preser-
vação do meio ambiente.
De acordo com o diretor, 
Mateus Banaco, comemorar 
mais um ano de operação é 
reforçar o compromisso que 
temos com o município que 
é levar saneamento básico 
de qualidade para a popu-
lação. “Hoje é dia de festa e 
quero agradecer o empenho 
e comprometimento de toda 
equipe da Águas Piquete que 
se dedica todos os dias, para 
não deixar o sistema parar. A 
água é um bem finito e indis-
pensável para a sobrevivên-
cia humana, por isso nosso 
trabalho é tão primordial”, 
destacou Banaco.
A empresa leva água potável 
para 100% das residências 
urbanas da cidade. A Estação 
de Tratamento de Água (ETA) 
possui uma capacidade de 
tratar aproximadamente 30 
litros por segundo de água, o 
que equivale a produção de 
mais de 3 milhões de litros 

por dia. 
A diretora operacional da 
Águas Piquete, Mirian Guil-
len, destaque os avanços no 
último ano. “Nesse último 
ano realizamos importantes 
entregas como a obra de re-
manejamento da Adutora de 
Água Tratada, a substituição 
de 830 hidrômetros antigos, 
a pintura dos reservatórios 
Central e Vila Cristiana, a 
reforma das estruturas de 
apoio da ETA, além da aqui-
sição de uma Mini Retroes-
cavadeira e Mini Hidrojato 
para otimizar as intervenções 
operacionais”, disse Guillen.
 O cliente da Águas Pique-
te também recebeu uma 
atenção diferenciada nesses 
últimos anos, com a implan-
tação de programa de Encan-
tamento que visa humanizar 
o atendimento, aproximando 
a empresa e o cliente na so-
lução dos problemas. 
“Buscamos sempre implantar 
formas novas para agilizar 
o atendimento. A conta, por 
exemplo, tem um QRCode 
para efetuar o pagamento 
e, por meio do aplicativo 
Digiigua, que pode ser bai-
xado em um smartphone, o 
cliente acompanha todo o 
seu consumo mensal, além 
de poder parcelar a fatura 
na comodidade do seu lar”, 
disse Carlos Santana, gerente 
operacional. 
Uns dos pilares da Iguá é 

trabalhar a sustentabilidade 
como base e por isso a Águas 
Piquete realiza e participa de 
ações sociais e ambientais 
na cidade. No ano passado 
a empresa em parceria com 
o Instituto Saneamento e 
Energia desenvolveu o pro-
jeto Movimento das Águas 
que realizou oficinas com 
o objetivo de promover um 
consumo mais consciente 
do recurso. Foram realiza-
das doações de cobertores, 
agasalhos e cestas básicas 
ao Fundo de Solidariedade 
de Piquete, Hipoclorito de 

sódio para o asilo da cidade 
e palestras educacionais para 
as crianças da rede municipal 
no Dia Mundial do Meio Am-
biente. A companhia também 
realizou programas internos 
como o Viva Visão, que ofere-
ceu consultas oftalmológicas 
para o colaborares e doação 
de óculos completo para 
aqueles que necessitaram. A 
empresa também patrocinou 
camisetas para a tradicional 
Caminha de Combate ao 
Câncer realizada pela Liga 
Piquetense de Combate à 
doença. 

 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 

OBJETO: “

”

– –

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 021/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 109/2023
OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DE ACONDICIONAMENTO DE CÁPSULAS 
DE MEDICAMENTOS MANIPULADOS PARA ATENDER AS DEMANDAS DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, DE ACORDO COM ESPECIFICAÇÕES 
CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.
Abertura: 03/04/2023 – Sessão Pública: 14/04/2023 – 10:00h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e 
www.bbmnetlicitacoes.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 31 de março de 2023.

Thales Gabriel Fonseca
Prefeito Municipal

A Prefeitura Municipal de Cruzeiro /SP, torna pública a HOMOLOGAÇÃO do 
Concurso Público n° 1/2023, tendo em vista a conclusão de todas as etapas 
relativas ao certame em tela, prazos recursais e demais exigências. A Portaria 
de homologação completa está disponível nos sites www.publiconsult.com.br 
e www.cruzeiro.sp.gov.br.
Cruzeiro, 16 de março de 2023

Thales Gabriel Fonseca
Prefeito Municipal

A Prefeitura Municipal de Cruzeiro /SP, torna pública a HOMOLOGAÇÃO do 
Concurso Público n° 2/2023, tendo em vista a conclusão de todas as etapas 
relativas ao certame em tela, prazos recursais e demais exigências. A Portaria 
de homologação completa está disponível nos sites www.publiconsult.com.br 
e www.cruzeiro.sp.gov.br.
Cruzeiro, 15 de março de 2023

Thales Gabriel Fonseca
Prefeito Municipal

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº19/2023 PROCESSO 151/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade 
Pregão Eletrônico, do tipo menor preço global, cujo objeto é a contratação de empresa 
especializada para locação de equipamento de quimiluminescência para atender a rotina 
laboratorial, pelo período de 12 meses, que do dia 31 de março de 2023 a 26 de Abril 
de 2023 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços 
referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https://www.bbmnetlicitacoes.com.
br/. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 26 de abril de 2023 às 08:05h (Horário 
de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir das 09:00h no 
mesmo dia (Horário de Brasília). Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 
09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO

 Dispensa de Licitação nº 139/2023-SUP e 2390/2023-GPRO.
CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Lorena
OBJETO: Contratação de empresa especializada de engenharia, para Execução de Muro 
de Arrimo, Drenagem/Captação de águas pluviais de Talude, Recomposição de Rede 
de Esgoto e Recomposição de Pavimento Assoreado, com fornecimento de materiais 
e mão de obra especializada na recuperação do prédio escolar Ruy Brasil. VIGÊNCIA: 
180 (cento e oitenta) dias.
CONTRATADA: QUIOTO CONSTRUTORA LTDA. CNPJ Nº: 42.220.097/0001-98. Valor 
total: R$ 283.086,05 (duzentos e oitenta e três mil e oitenta e seis reais e cinco centavos). 
DATA DA ASSINATURA: 30/03/2023.

PREFEITURA DE LORENA
TOMADA DE PREÇO Nº: 36/2022 – Processo: 660/2022
JULGAMENTO DE HABILITAÇÃO
Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços de engenharia para obra de 
reforma da ESF OLARIA, ESF VILA BRITO E UBS VILA NUNES – Lorena/SP.
Após análise do recurso interposto pela empresa BPS ELÉTRICA E CONSTRUÇÕES 
EIRELI, com fundamento na Justificativa apresentada pelo Setor Técnico, a Comissão 
de Licitação entende pela HABILITAÇÃO das empresas OSAKA CONSTRUTORA LTDA 
e BPS ELÉTRICA E CONSTRUÇÕES EIRELI.
Nesse contexto, será realizada a abertura dos envelopes de proposta de preços das 
licitantes no dia 04 de abril de 2023, às 09h30min, na sala de licitação situada na Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, 625, Olaria, Lorena – SP.
Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h00min às 17h00min, ou pelo 
e-mail licitação@lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
TOMADA DE PREÇO Nº: 35/2022 - Processo: 661/2022
JULGAMENTO DE PROPOSTA
Objeto: Contratação de empresa para fornecimento e instalação de parque infantil em 
logradouros públicos urbanos no município de Lorena/SP.
Após análise da proposta da empresa CONSTRUTORA ISRAEL LTDA, a declaramos 
vencedora do certame no valor de R$ 256.555,14.
Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h00min às 17h00min, ou pelo 
e-mail licitação@lorena.sp.gov.br. PREFEITURA DE LORENA

HOMOLOGAÇÃO DE LICITAÇÃO – TP Nº 37/2022 - PROC. Nº 665/2022
O Município de Lorena-SP torna público que, considerando os trabalhos realizados para o 
atendimento da Tomada de Preço, acima referido, registrados em atas juntadas aos autos, 
nos termos da Lei Federal n° 8.666/93 e suas alterações, cujo objeto é a Contratação 
de empresas para prestação de serviços comuns a engenharia para Implantação de 
Aduelas na Macrodrenagem do Rio Mandi da Bacia do bairro da Vila Nunes – Lorena/
SP, com fornecimento de materiais, equipamentos e mão de obra, o Sr. Prefeito Municipal 
HOMOLOGA a ADJUDICAÇÃO dos procedimentos adotados e autoriza a contratação 
da empresa vencedora, com a emissão do contrato e da respectiva Nota de empenho, 
conforme abaixo:
Empresa: KARAJÁ CONSTRUÇÕES E LOCAÇÕES LTDA
CNPJ: 12.476.090/0001-70
Valor Total: R$ 1.634.157,90 (Um milhão, seiscentos e trinta e quatro mil, cento e cinquenta 
e sete reais e noventa centavos)
DATA DA ASSINATURA: 29/03/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 117/2023-SUP; 7183/2022-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso II, da lei supracitada, para contratação da empresa CAVI 
RAMOS CONFECÇÕES LTDA, localizada na Rua Barão do Rio Branco, n.º 384, Jardim 
Cruzeiro, Santa Isabel/SP, CEP 07.500-000, endereço eletrônico: viniciusdasilvaramos30@
gmail.com, telefone: (11) 4657-8129, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 30.428.413/0001-32, 
cujo objeto consiste na aquisição de uniformes conforme condições, quantidades e 
exigências estabelecidas no projeto básico e parecer. Data da assinatura: 31/03/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 128/2023-SUP; 1071/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso II, da lei supracitada, para contratação da empresa 
M. B. A. RIBEIRO OTICA LTDA, situada na Rua Barão de Bocaina, nº 54, Centro, CEP: 
12600-230, Lorena/SP, devidamente inscrita no CNPJ sob o nº 03.123.722/0001-21, e-mail 
esconsc@uol.com.br, telefone (12) 3633-5311, cujo objeto consiste na aquisição de óculos 
de grau completo (armação e lentes) para os munícipes LUIZ GUILHERME DE OLIVEIRA 
ACRISIO e VERUSKA DA SILVA. Data da assinatura: 31/03/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 128/2023-SUP; 1071/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso II, da lei supracitada, para contratação da empresa 
VANESSA C. C. DE LIMA EIRELI ME, localizada na Rua DR. Rodrigues de Azevedo, nº 56, 
Centro, Lorena/SP, CEP: 12.600-005, endereço eletrônico: administracao@ouroval.com.
br, telefone: (12) 3934-5430, inscrita no CNPJ sob o nº 25.225.602/0001-78, cujo objeto 
consiste na aquisição de óculos de grau completo (armação e lentes) para o munícipe 
DEVANIL ROMAO ANDRE. Data da assinatura: 31/03/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 135/2023-SUP; 1083/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso II, da lei supracitada, para contratação da empresa 
IZNEL INDUSTRIA E COMERCIO LTDA, localizada na Rua Ten. Gélas, nº 157, Tatuapé, 
CEP: 03090-030, São Paulo/SP, endereço eletrônico: contato@iznel.com.br, telefone: 
(11) 4470-9791, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 04.087.070/0001-80, cujo objeto consiste 
na aquisição de PAR DE PLACAS, para emplacamento do veículo micro-ônibus de placa 
EEF 7923, RENAVAM 182640124. Data da assinatura: 31/03/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 137/2023-SUP; 1870/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso II, da lei supracitada, para contratação da empresa 
CENTRO DIAGNOSTICO ANDRADE LTDA, localizada na Rua Urbano Figueira, nº 
100-A, Centro, Taubaté/SP, CEP: 12020-140, endereço eletrônico: contabilidade@
oswaldocruz.com.br, telefones: (12) 2123-9242 e (12) 2123-9200, inscrita no CNPJ sob 
o nº 07.185.057/0001-51, cujo objeto consiste na contratação de empresa especializada 
em realização de exames não disponíveis no laboratório municipal. Data de assinatura: 
31/03/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 138/2023-SUP; 2534/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso IV, da lei supracitada, para contratação da empresa 
CHOLMED COMERCIAL HOSPITALAR LTDA, localizada na Av. Alexander Grahan Bell, 
nº 200, Bloco C Unidade C 03, Techno Park, Campinas/SP, CEP: 13069-310, endereço 
eletrônico: licitacao@cholmed.com.br, telefone: (19) 3262-2471, inscrita no CNPJ nº 
07.569.029/0001-38, cujo objeto consiste na aquisição de cateter uretral hidrofílico, para 
atendimento de mandado judicial, por 6 meses. Processo n.º 1000481-44.2023.8.26.0323, 
impetrante William da Silva Silvestre Costa.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no artigo 26 da Lei nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 139/2023-SUP e 2390/2023-GPRO, 
com fundamento no artigo 24, inciso IV, da lei supracitada, para contratação da empresa 
QUIOTO CONSTRUTORA LTDA, localizada na Rua Dr. Lindolfo Mattos Freitas, n.º 
118, Centro, Tremembé/SP, CEP 12.120-000, endereço eletrônico: quiotoconstrutora@
gmail.com, telefone: (12) 99218-7561 / 3028-9366, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 
42.220.097/0001-98, cujo objeto consiste na contratação de empresa especializada de 
engenharia, para Execução de Muro de Arrimo, Drenagem/Captação de águas pluviais 
de Talude, Recomposição de Rede de Esgoto e Recomposição de Pavimento Assoreado, 
com fornecimento de materiais e mão de obra especializada na recuperação do prédio 
escolar Ruy Brasil. Data da assinatura: 30/03/2023

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 140/2023-SUP; 2571/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso II, da lei supracitada, para contratação da empresa 
INDUSTRIA E COMÉRCIO DE PRODUTOS PARA FONOAUDIOLOGIA HCP LTDA, 
localizada na Av. Antônio Roberto, n.º 160, Jardim das Belezas, Carapicuíba/SP, CEP: 
06.315-270, endereço eletrônico: campanattiostiz@profono.com.br, telefone: (11) 4688-
2220, inscrita no CNPJ nº 01.462.814/0001-00, cujo objeto consiste na compra de materiais 
para a equipe de fonoaudiologia do Centro Especializado em Reabilitação – CER III. Data 
da assinatura: 31/03/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 140/2023-SUP; 2571/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso II, da lei supracitada, para contratação da empresa 
NEUROSOFT – EQUIPAMENTOS E SUPRIMENTOS MEDICOS LIMITADA, localizada 
na Rua das Folhagens, n.º 364, Caranda Bosque I, Campo Grande/MS, CEP: 79.032-
480, endereço eletrônico: rvicente@terra.com.br, telefone: (67) 3383-2100, inscrita 
no CNPJ nº 08.172.474/0001-22, cujo objeto consiste na compra de materiais para a 
equipe de fonoaudiologia do Centro Especializado em Reabilitação – CER III. Data da 
assinatura: 31/03/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 141/2023-SUP; 2105/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso IV, da lei supracitada, para contratação da empresa 
CHOLMED COMERCIAL HOSPITALAR LTDA, localizada na Av. Alexander Grahan Bell, 
nº 200, Bloco C Unidade C 03, Techno Park, Campinas/SP, CEP: 13069-310, endereço 
eletrônico: licitacao@cholmed.com.br, telefone: (19) 3262-2471, inscrita no CNPJ nº 
07.569.029/0001-38, cujo objeto consiste na aquisição emergencial de placa de alginato 
de cálcio para usuária SUS, para tratamento de lesão. Data da assinatura: 31/03/2023.
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Aluno ameaça escola municipal de 
Silveiras espalha pânico entre alunos
Estudante de 15 anos chegou a ser detido pela polícia, mas acabou liberado

Com pouco mais de seis mil 
habitantes, a tranquila Silvei-
ras viveu um dia de apreensão 
nesta quarta-feira (29). Um 
adolescente de 15 anos foi 
detido pela Polícia Civil após 
ameaça de atentado na escola 

Da Redação
Silveiras

estadual Hildebrando Martins 
Sodero. O caso aconteceu 
um dia depois do ataque de 
um garoto, em Santo André, 
que acabou na morte de uma 
professora de 71 anos.

Segundo o boletim de ocor-
rência, o diretor da escola de 
Silveiras informou aos poli-
ciais que os alunos estavam 
em pânico porque teriam 

visto, em uma rede social, 
que ocorreria um massacre 
na escola. Pais de estudantes 
também foram buscar os 
filhos.

Um aluno do nono ano foi 
chamado até a sala da direção 
após ser acusado por colegas 
de ser o responsável pela 
postagem de um vídeo que 
reproduzia um atentado. O 

Protocolo do comércio de auxílio a mulheres 
vítimas de violência aguarda votação em Guará
Medida é válida para bares, restaurantes e casas noturnas, secretaria e Aceg detalham como frear casos

Uma lei sancionada no iní-
cio de fevereiro pelo Governo 
de São Paulo obriga bares, 
restaurantes, casas noturnas e 
de shows a adotarem medidas 
para auxiliar a mulher que 
se sinta em situação de risco, 
que tenha sofrido algum tipo 
de violência física ou psicoló-
gica. Apesar da urgência no 
combate ao crime, algumas 
cidades ainda estão em fase 
de avaliação para implantar 
a medida. É o caso de Guara-
tinguetá, onde o tema tramita 
na Câmara. 

A violência contra a mulher 
é um problema cada vez mais 
presente. Em todo o país, fo-
ram 2.423 casos de violência 
no ano passado e 495 deles 
terminaram com assassinato 
da vítima. Somente no estado 
de São Paulo foram 898 casos 
de violência, uma média de um 
a cada dez horas. Os dados são 
da Rede de Observatórios de 
Segurança.

Histórias como a de Moni-
que e Dayane, assassinadas 
neste ano em Guaratinguetá 
pelos ex-companheiros. De-
nunciar é o primeiro passo 

Leandro Oliveira
Guaratinguetá

para evitar que tragédias 
como essas aconteçam, mas 
para muitas vítimas, esse é o 
passo mais difícil de ser dado. 
“Eu nunca achei que passaria 
por isso. Desconfiei de uma 
traição, perguntei e cobrei 
explicações. Levei um tapa no 
rosto e fiquei sem reação. Foi a 
primeira de uma série de três 
agressões. Nunca denunciei, 
mas tive forças para terminar", 
conta uma mulher que prefe-
riu não se identificar, vítima 
de um ex-namorado.

A Aceg (Associação Comer-
cial e Empresarial de Gua-
ratinguetá) quer estender a 
iniciativa para lojas e estabele-
cimentos do comércio. A ideia 
é tornar as informações mais 
acessíveis para as vítimas. “É 
de extrema importância esse 
tipo de protocolo, principal-
mente porque, infelizmente, 
estamos vendo com uma certa 
frequência (casos de violência) 
e a gente precisa fazer algo 
para combater esse absurdo", 
destacou o presidente da Asso-
ciação, Guilherme Gigli, 

Segundo Gigli, a Aceg fará 
um trabalho de instrução 
com todos os comerciantes 
e trabalhadores de estabe-
lecimentos que funcionam 
na faixa noturna. Serão con-

“Para que essa lei seja aten-
dida vamos oferecer apoio aos 
comerciantes, distribuindo 
cartazes nos bares. Serão dois 
tipos, um ficará exposto no 
lado externo, no ambiente de 
salão, para que todos tenham 
acesso, e outro tipo de cartaz, 
com dicas e orientações e 
números de telefones de emer-
gência, que ficará no banheiro 
feminino”, contou a secretária 
da Mulher, Simone Oliveira. “A 
ideia é fortalecer e ampliar a 
rede de proteção às mulheres 
que possam ser vítimas de 
assédio ou importunação no 
momento que estão aprovei-
tando seu lazer”, destacou.

Para a secretária, é funda-
mental que a mulher, vítima 
de algum tipo de agressão, 
denuncie. Só assim é possível 
resgatar a vítima e mudar o 
cenário. “Só vamos combater a 
violência a partir da denúncia, 
e também realizar a proteção. 
Sabemos que em um lar vio-
lento, toda a família adoce, 
a mulher, os filhos, todos", 
concluiu.

A proposta da Aceg é esten-
der a todos os pontos comer-
ciais do município as medidas 
adotadas nos estabelecimen-
tos, como bares, restaurantes 
e casas de eventos.

A marca do X, ação contra violência; lei sancionada pelo governador passa por análise na Câmara de Guará

Foto: Reprodução

feccionados cartazes para as 
lojas, para indicar instruções 
para que a mulher que esteja 
passando por essa situação 
possa procurar ajuda em 
locais de segurança pública 
como Polícia Civil, Polícia Mi-
litar, ou até mesmo no próprio 
estabelecimento.

Para que isso ocorra, é 
necessária a criação de um 
projeto de lei municipal e 
aprovação na Câmara. Em 
março, mês em que é cele-
brado o Dia Internacional da 
Mulher, a proposta foi levada 
ao plenário e debatida com os 
vereadores. Em maio do ano 

passado, a vereadora Dani 
Dias (PSC) apresentou um 
projeto de lei em que estabe-
lece que bares, restaurantes 
e casas noturnas e de eventos 
adotem medidas para auxiliar 
as mulheres que se sintam em 
situação de risco. O projeto foi 
aprovado. 

Cravi amplia atendimento para vítimas de violência na região
Equipe do centro de referência de Pindamonhangaba visita delegacias de Lorena, Guaratinguetá, Aparecida e Jacareí

O Cravi (Centro de Refe-
rência e Apoio à Vítima) de 
Pindamonhangaba está expan-
dindo seu atendimento para 
as cidades da RMVale. Serão 
realizadas visitas às delegacias 
de Lorena, Guaratinguetá, 
Aparecida e Jacareí.

As técnicas Ana Clara dos 
Santos (assistente social) e 
Patrícia Garcez (psicóloga) 
conversaram também com as 
delegadas Adriane Gonçalves 
(DDM de Lorena), Vânia de Oli-

Andréa Moroni
Pindamonhangaba

social consegue identificar 
a demanda necessária para 
ajudar essa pessoa, como a 
inserção em programas sociais, 
atendimento psicológico, ou 
até mesmo orientações jurí-
dicas.

Enquanto a pessoa estiver 
vulnerável por conta do trau-
ma ocasionado pela violência, 
ou pela tentativa, o Cravi segue 
dando apoio. “Dependendo 
do caso, o acompanhamento 
psicológico pode durar até 
dois anos, para que a vítima 
se fortaleça e encontre meios 
para prosseguir. Enquanto ela 
não tiver condições para isso, 

como grave, prossegue para a 
etapa do acolhimento, onde 
a vítima passa por um pré-
-diagnóstico para identificar 
a demanda da pessoa e se ela 
vai precisar de um acolhimento 
social, psicológico ou jurídico.

Com o atendimento do Cravi, 
a vítima recebe assistência da 
equipe técnica, que inclui psi-
cólogos e assistentes sociais. 
A assistência dura de um a 
três encontros, onde a equipe 
técnica procura conhecer mais 
a pessoa e entender a violência 
e qual o impacto aquilo causou 
em sua vida. Após esses encon-
tros, a equipe de assistência 

ela continuará recebendo esse 
auxílio do centro”, afirmou a 
psicóloga Patrícia Garcez.

Caso o atendimento não seja 
de competência do Cravi, a víti-
ma é encaminhada para órgãos 
parceiros como Delegacia de 
Defesa da Mulher, Centro de 
Atendimento Psicossocial, Or-
dem dos Advogados do Brasil 
ou rede de saúde básica.

O Centro de Referência e 
Apoio à Vítima atende à rua 
José Antônio Salgado, nº 101, 
no Bosque da Princesa. O ser-
viço pode ser contatado pelos 
telefones (12) 3550-0507 e 
(12) 3550-0508.

veira (DDM de Guaratinguetá) 
e Cristiana de Freitas (DP de 
Aparecida); Miguel Jacob (2° 
DP de Moreira César); Hugo 
de Castro e Alexandre Bologna 
(DP de Caçapava).

A intenção é ampliar os en-
caminhamentos das vítimas 
diretas e indiretas dos crimes 
de homicídio, feminicídio e 
latrocínio (roubo seguido de 
morte). O Centro de Referência 
é um programa da secretaria 
Estadual de Justiça e Cidadania, 
em parceria com a Prefeitura 
de Pindamonhangaba e o Mi-
nistério Público.

De acordo com a secretária 

de Assistência Social de Pin-
damonhangaba, Ana Paula 
Miranda, têm sido produtivos 
os encontros com os delegados 
e delegadas das cidades da 
região. “Nós queremos ampliar 
o nosso atendimento. O Cravi 
não oferece abrigo, mas aten-
dimento social e psicológico 
para a vítima e seus familiares. 
Quando identificamos outras 
necessidades, nós encaminha-
mos para os serviços neces-
sários”. 

Quando a vítima procura o 
centro, é realizada uma tria-
gem para averiguar a natureza 
da violência. Sendo identificada 

adolescente foi encaminhado 
para a delegacia de polícia, 
junto com seus pais e conse-
lheiros tutelares.

Na mochila do aluno, os 
policiais encontraram um ca-
derno com desenhos de armas 
de fogo feitos à mão, além 
de apostilas e dois livros: “A 
República - Platão" e "A Mente 
de Adolph Hitler - Walter C. 
Langer", com aplicação de 
marca-texto em uma frase da 
página 45 "É uma questão de 
vontade. Uma vez que tomei 
a decisão de não fazer algo... 
está tomada para sempre”.

No celular do aluno, os poli-
ciais encontraram as ameaças 
realizadas pelo jovem, sendo 
uma delas um vídeo publica-
do com a frase "11/04 Tudo 
acontecerá da forma que serei 
julgado", com a imagem de 
uma pessoa vestida com touca 
ninja e roupa militar.

Segundo o jovem, a data 
mencionada no vídeo tem re-
lação com a sua participação 
em uma audiência no Fórum 
de Cachoeira Paulista sobre 
uma pichação que realizou 
na escola. Ele disse que o 
vídeo foi publicado apenas 
por "diversão". O jovem foi 
liberado. O celular, o caderno 
e os livros foram apreendidos 
pela Polícia Civil.

Foto: Reprodução Google Maps

Escola Estadual Hildebrando Martins Sodero, que sofreu ameaça de massacre por um dos estudantes

Homem é preso por aplicar 
‘golpe do nudes’ em Pinda
Criminoso exigia dinheiro para não 
publicar na internet fotos nuas de 
vítimas; golpista pode ser condenado 
a até dez anos de prisão por extorsão  

Um morador de Pinda-
monhangaba foi preso, na 
noite da terça-feira (28), 
acusado de usar um perfil 
falso nas redes sociais para 
extorquir homens através 
do “golpe do nudes”. A in-
vestigação da Polícia Civil 
aponta que o criminoso 
cobrava o pagamento de 
altas quantias de dinheiro 
para não divulgar na inter-
net fotos íntimas de suas 
vítimas.

De acordo com o boletim 
de ocorrência, um jovem de 
21 anos compareceu recen-
temente à Delegacia de Pin-
damonhangaba relatando 
que havia caído no “golpe 
do nudes”. Segundo a víti-
ma, um homem utilizou um 
perfil falso no Instagram, 
com o nome de Fernanda de 
Lima, para enganá-lo.

Fingindo ser a mulher, o 
criminoso convenceu o jo-
vem a enviar diversas fotos 
sem roupa. Após atender o 
pedido, o rapaz foi informa-
do que havia caído em um 
golpe e que teria que pagar 
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R$ 10 mil para que não 
tivesse seus nudes vazados 
na internet.

Ao relatar o caso à Polícia 
Civil, a vítima foi orientada 
a marcar um encontro com o 
criminoso para a entrega do 
dinheiro. Sem desconfiar de 
nada, o falsário, de 25 anos, 
compareceu na noite da últi-
ma terça-feira à praça Cisas, 
no bairro São Vicente de 
Paulo, no distrito de Moreira 
César, onde foi surpreendido 
pela equipe do SIG (Setor 
de Investigações Gerais) de 
Pindamonhangaba. Preso, 
o golpista foi levado à CPJ 
(Central de Polícia Judici-
ária), sendo autuado pelo 
crime de extorsão. Na sequ-
ência, ele foi encaminhado 
ao Centro de Triagem de 
Taubaté, permanecendo à 
disposição da Justiça.

Até o momento, a Polícia 
Civil localizou outros quatro 
homens enganados pelo gol-
pista, sendo a maioria deles 
de Moreira César.  

Caso seja condenado por 
extorsão, o morador, que 
não teve o bairro em que 
mora divulgado, poderá ser 
condenado de 4 a 10 anos 
de reclusão.
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Lorena reabre Casa da Cultura e 
mantém restauro com recursos 
Também de posse do Município, Solar Baptista D’Azevedo passa a ser Núcleo de Apoio

Fechado desde outubro de 
2021, o Solar Conde de Morei-
ra Lima, onde funciona a Casa 
da Cultura de Lorena, voltou 
a abrir suas portas na segun-
da-feira (27). A medida foi 
tomada pelo novo secretário 
de Cultura, Leandro Meirinho, 
após vistoria técnica no local. 
Mesmo em funcionamento, o 
espaço segue em obras.

O Solar foi fechado para 
realização de obras emergen-
ciais no telhado. Na avaliação 
de Meirinho, “é mais fácil fazer 
o restauro do local com ele 
em funcionamento”. “Manter 
o prédio fechado é pior, a 
deterioração pelo tempo é 
maior. Então, com a vistoria 
da empresa especializada, 
decidimos reabrir a Casa da 
Cultura”.

A empresa Arquitetura 
Plena, de Taubaté, fez uma 
vistoria geral no prédio para 
identificar pontos para repa-
ros emergenciais e orientar o 

Andréa Moroni
Lorena

processo de restauro, que será 
feito com recursos próprios 
da prefeitura. A empresa foi a 
responsável pela elaboração 
do projeto de restauro do So-
lar, aprovado pelo Condephaat 
(Conselho de Defesa do Patri-
mônio Histórico, Arqueológi-
co, Artístico e Turístico).

Meirinho explicou que a 
empresa apresentará para a 
Prefeitura um orçamento para 
obras consideradas emergen-
ciais, o que deve acontecer em 
trinta dias. “Nós vamos fazer 
parte do restauro, aquilo que 
é considerado estrutural, in-
clusive a pintura da fachada”.

Convênio – Em dezembro 
de 2022 foi assinado o Acordo 
de Cooperação para Restau-
ração e Ampliação do Solar 
Conde de Moreira Lima, entre 
a Prefeitura de Lorena e a Fun-
dação Olga de Sá. O termo tem 
como objetivo a formalização 
de parceria para a captação de 
recursos, públicos ou privados, 
para o restauro do Solar.

Segundo o prefeito Sylvio 
Ballerini (PSDB), ainda não há 
interesse privado na obra de 

restauro do casarão. “Por isso, 
decidimos por investir dinhei-
ro do município no restauro da 
Casa da Cultura”.

O restauro tem o objetivo 
de resgatar as características 
originais e sanar as patologias 
existentes no edifício, em 
consonância com o projeto 

Vistoria realizada pela empresa Arquitetura Plena no Solar Conde de Moreira Lima; prédio está aberto

Trabalho de agentes de combate à dengue nas ruas de Potim; cidade tem números alarmantes da doença

Foto: Reprodução PML

aprovado junto ao Condepha-
at. A execução do projeto conta 
com uma parceria com o curso 
de Arquitetura e Urbanismo 
do Unifatea, que poderá co-
laborar em todo o processo 
da obra.

Em dezembro de 2020, o 
projeto da Prefeitura para 

restauração e ampliação do 
Solar foi aprovado pelo Con-
dephaat. Naquele ano, a obra 
foi orçada em R$ 8 milhões 
para recuperação estrutural 
do prédio.

Solar Baptista D’Azevedo – 
Adquirido por R$ 1,6 milhão 
pela Prefeitura de Lorena, em 

outubro de 2020, durante a 
gestão do ex-prefeito Fábio 
Marcondes (sem partido), o 
Solar Baptista D’Azevedo, o 
casarão da Dona Mariazinha 
Pinto Antunes, no centro da 
cidade, permanece fechado 
desde sua compra.

O espaço, desabitado há cer-
ca de sete anos, tem uma área 
de 3.119,20m², sendo 670m² 
apenas de área construída, e 
ainda uma área verde variada 
com espécies raras de árvores. 
O Solar possui conservados 
importantes aspectos como a 
arquitetura, acervo literário, 
mobiliários e obras de arte.

O secretário de Cultura sa-
lientou que com a pandemia, 
que durou dois anos, a atual 
gestão não pôde colocar em 
prática ações para a recupe-
ração do espaço. “Agora nós 
vamos dar início a uma grande 
limpeza no local, com poda de 
árvores e a limpeza de toda 
área interna e externa”.

Segundo Leandro, a inten-
ção da prefeitura é instalar no 
local o NAC (Núcleo de Apoio 
à Cultura) de Lorena. “Como 
o imóvel não é tombado, fica 
mais fácil fazer as obras neces-
sárias. Nossa intenção é ter ali 
mostras de teatro, ensaios de 
música e abrir o espaço para 
visitação”.

Todo o acervo que se en-
contrava no Solar Baptista 
D’Azevedo foi catalogado e 
enviado para a Casa da Cul-
tura, Biblioteca Municipal e 
Unifatea.

Com 945 infectados, Potim enfrenta epidemia de dengue
Número de casos supera em 2.000% o índice do ano passado; Prefeitura pede apoio da população para frear avanço da doença

A Prefeitura de Potim divul-
gou na tarde da quarta-feira 
(29) um boletim que aponta 
que a cidade enfrenta uma 
epidemia de dengue. O levan-
tamento municipal revela que 
o número de casos da doença 
neste primeiro trimestre é 
2.150% superior ao registrado 
durante todo o ano passado.

Publicado na página oficial 
da Prefeitura de Potim no 
Facebook, o boletim da secre-
taria de Saúde informa que fo-
ram contabilizados 945 casos 
positivos de dengue entre 1 de 
janeiro e a última terça-feira 
(28). Para piorar a situação, 
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o número de infectados pelo 
mosquito Aedes aegypt pode 
ser ainda maior, tendo em vis-
ta que 85 moradores aguar-
dam o resultado do exame 
de identificação da doença. 
O levantamento municipal 
revela ainda que, no período, 
oito moradores precisaram 
ser internados, sendo dois 
em leitos de UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva). Todos os 
pacientes já foram liberados 
e se recuperaram. 

Dados da secretaria de 
Saúde informam que a cidade 
já teve no primeiro trimes-
tre deste ano 903 casos a 
mais de dengue do que em 
todo o ano passado, quando 
apenas 42 moradores foram 
infectados.

Foto: Divulgação PMP

No que se refere às ações 
de prevenção e combate à 
proliferação do Aedes aegypt, 
a Prefeitura afirmou que fre-
quentemente realiza por toda 
a cidade ações de nebulização 
(carro fumacê) e de cata ba-
gulho. Segundo o Executivo, 
agentes da secretaria de Saú-
de também promovem regu-
larmente vistorias em imóveis, 
eliminando criadouros do 
mosquito e orientando a po-
pulação sobre a necessidade 
de não deixar água parada. 

De acordo com a Prefeitura, 
um fator que está contribuin-
do para o aumento de casos de 
dengue é o descarte indevido 
de lixo em vias e terrenos 
espalhados pela cidade. No 
último dia 10, o Executivo 
divulgou uma nota oficial 
nas redes sociais solicitando 
a colaboração da população 
para a manutenção da limpeza 
pública e para a realização 
de denúncias de despejo de 
resíduos. Os moradores que 
flagrarem o descarte irregular 
podem avisar as autoridades 
pelo aplicativo estadual De-
núncia Ambiente, ou pesso-
almente, no setor Ouvidoria 
SUS de Potim, que fica na rua 
Antônio de Oliveira Portes, 
nº 149, na região central da 
cidade.   

Questionada pela reporta-
gem do Jornal Atos se pre-
tende decretar oficialmente 
estado de epidemia de dengue, 
a secretaria de Saúde infor-
mou que em breve o anúncio 
será proferido.
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Imóveis à venda 
Pinda - alugo apto 
com 2 dorms., 2 ba-
nhs., c/planejados. 
Bº Alto Tabau. Te-
lefone: (12)98841-
3081
Pinda - alugo Kit-
nete  mobl i l iada, 
ótima localização, 
R$ 850,00.  Moreira 
César. Telefone: (12) 
99798-8505
Pinda - alugo kitnete 
centro, com ou sem 
mobília, água/luz/
IPTUe cond. incluso.
R$ 600,00. Telefone: 
(12)99173-5058
Pinda - alugo casa 
no Bº Vila Rica, c/
3dorms.m vg 3 car-
ros, ótima localiza-
ção. Telefone: (12) 
99176-4290
Pinda - alugo so-
brado Vila Prado. 
Telefone: (12) 97402-
1140
Pinda - alugo kitne-
te no Parque das 
Palmeiras, mobilia-
da, incluso (água/
luz/internet/gas). R$ 
910,00. Telefone: 
(11) 96645-8919
Pinda - alugo quarto 
com banheiro - Bº 

Ouro Verde, apre-
sentar atestado de 
bons antecedentes, 
CTPS assinada e 2 
referencias. 99204-
5626
Pinda - alugo terreno 
de esquina c/270m2. 
Bº Campos Maia. 
Telefone: (12)99115-
2341/98200-1100
Pinda - vendo casa 
(nova) Res. Ipê - c/ 
2 dorms., sl 2 ambs.
Telefone: (12)99737-
1215
Pinda - vendo apto 
Res. Mantiqueira/
Moreira Cesar c /
2dorms.,  doc.ok, 
Telefone: (12)98280-
1980
Pinda - vendo casa 
Pque São Domingos 
c/3dorms., s/1ste, 
móveis planejados, 
área gourmet.Tele-
fone: (12)98817-6545
Pinda - vendo casa 
no Mombaça c/4dor-
ms., 2 banhs., R$ 185 
mil. Telefone: (12) 
99188-0030
Pinda - vendo casa 
prox. DSM. R$ 180 
mil. Telefone: (12) 
99121-3712
Pinda - vendo sí-
tio Bº Bom Suces-
so c/20 mil m2. R$ 
360 mil. Telefone: 
(12) 9 9176 32 6 5  / 
99670-7147

Pinda - vendo casa 
nova c/2dorms., Sta 
Cecilia. R$ 185 mil. 
Telefone: (12)98207-
2275
Pinda - vendo apto 
Bº Mantiqueira/M.C. 
c/2dorms.,Telefone: 
(12)93085-0570/(11) 
95145-4343
Guaratinguetá: Ven-
do chacara linda, na 
colônia do Piagui, 
piscina e área verde. 
Telefone: (12) 98800-
2600 
Roseira: Chácara 
residencial a ven-
da no condomínio 
Pedacinho do céu. 
1.001,00m² Valor: 
350.000,00. Telefo-
ne: (19) 3569-8008
Cchoeira Paulista: 
Casa com 3 quar-
tos, banheiro, área 
de serviço e varan-
da, metragem de 
área 312m². Valor: 
140.000,00. Telefo-
ne: (12) 3103-4415
Bertioga: Vendo casa 
em dois pavimen-
tos. Andar superior 
composto de sala, 
2 quartos, banheiro, 
cozinha e uma varan-
da nos fundos. Andar 
inferior composto por 
uma sala, uma cozi-
nha ampla, banhei-
ro social, 1 quarto 
e quintal. Garagem 
para 3 carros. Valor: 
790.000,00. Telefo-

Prestação de Ser-
viços

Arapeí: CEVI - Curso 
de Capelania Evan-
gélica Voluntária In-
terdenominacional 
Levamos este curso 
até a sua Igreja ou 
venha fazer conosco. 
Telefone: (11) 98064-
2473
São Sebastião: Alu-
guel de barco para 
pesca, mergulho, la-
zer, filmagens. Mais 
de 20 anos de expe-
riência. Aqui você é 
atendido pelo pro-
prietário da embar-
cação com ajudan-
tes treinados. Valor: 
1.200,00. Telefone: 
(11) 99696-8673
Ber t ioga: Raspa-
gens e restauração 
de tacos, aplicação 
e revitalização de 
sinteco, como: Bona 
e Skania. Vendemos 
direto da fábrica ma-
deiras para decks, 
assoalhos, tacos e 
rodapés, com preços 
acessíveis. Telefone: 
(15) 98158-6077
Lorena: Manutenção 
e instalação de Câ-
meras de Segurança. 
Manutenção Elétrica 
em geral. Instalação 

Diversos
Tremembé - vendo 
sofá retrátil - ótimo 
estado.Telefone: (12) 
99120-3950
Tremembé - vendo 
estante super con-
servada. Telefone: 
(12) 99120-3950
Tremembé - vendo 
berço americano-
branco s/colchão. 
Telefone: (12) 99163-
4274
Tremembé - vendo 
esp r i gu i ç ade i ras 
fibra sintética cap. 
150kgs. Telefone: 
(12) 99147-8427
Tremembé - vendo 
fogão industrial, em 
per feito funciona-
mento 75 x 75. Te-
lefone: (12) 99225-
5430
Tremembé - ven-
do mesa de jantar 
6 lugares, tampo 
de vidro, produto 
na caixa. Telefone: 
(12)98165-3436
Tremembé - vendo 
mesa de pebol im 
nova. Telefone: (12) 
99202-4570
Tremembé - vendo 
penteadeira c/alguns 
detalhes.Telefone: 

e Manutenção de 
concer tina. Insta-
lação de telefônica 
residencial e comer-
cial. Instalação e ma-
nutenção de cerca 
elétrica. Automação 
industrial completa. 
O melhor preço da 
região. Confira. Te-
lefone: (12) 98896-
8867
Ber t ioga:  Somos 
uma equipe de es-
tética e cuidados da 
pele. Trabalhamos 
com uma equipe es-
pecializada em todos 
os tipos de cabelos. 
Trabalhamos com 
tranças ar tísticas, 
dreads e rasta nago. 
Fazemos todos os 
tipos de coloração e 
químicas, manicure e 
dsigner de sobrance-
lhas. Tudo em um só 
lugar. Telefone: (13) 
3317-1541
Aparecida: Me cha-
mo Vinícius, vim de 
SP para morar em 
Aparecida. Morei na 
Índia e sou forma-
do em Yoga. Quero 
disponibilizar meu 
serviço para quem 
tem interesse.  A 
Yoga é um instru-
mento maravilhoso 
para acalmar a men-
te, relaxar, equilibrar 

os pensamentos, 
diminuir ou acabar 
com a ansiedade, es-
tresse e melhorar na 
depressão e outros 
males. As aulas são 
de uma hora e o valor 
é 30,00 a hora por 
pessoa ou 20,00 por 
pessoa no caso de 
serem duas pessoas 
por aula. Telefone: 
(12) 99156-9767
Ilhabela: São 2 in-
críveis mergulhos. 
Passeio de barco, 2 
cilindros para dois 
mergulhos com las-
tro. Lanche à bor-
do incluindo: água, 
suco, refrigerante, 
frutas, sanduíche na-
tural, cachorro quen-
te, tor ta salgada, 
bolo e bolachas. Se-
guro para atividade 
do mergulho. Valor: 
350.00 por pessoa. 
Telefone: (12) 98830-
7958
Bertioga: JE mate-
riais usados: Com-
pramos mater ia is 
usados de constru-
ção, reforma e demo-
lição: Portas, janelas, 
vitrôs, pias, louças, 
portões, grades, ma-
deiras, esquadrias de 
alumínio, blocos de 
vidro e etc. Telefone: 
(11) 94180-8459
Guaratinguetá: Tra-
balhamos com mu-
das de grama da 
mais alta qualidade 

(12) 98828-9508
Tremembé - vendo 
painel p/TV 40'. Te-
lefone: (12) 99183-
6258
Pinda - Locação de 
fantasias e vest i -
do para festas. de 
6meses a plus siza. 
1.500 fantasias. Te-
lefone: (12) 99779-
8396/99658-2711
Pinda - costureira 
Fada da Seda. Te-
lefone: (12) 99148-
0338
Pinda - vendo mesa 
c/4cadeiras, 1 jg de 
cozinha completo, 1 
fogão 6 bocas, 1 sofá 
3 lugares. Telefone: 
(12)98261-1869
Pinda - vendo filhotes 
de poodle 2 machos 
vermifugados e com 
1 dose de vacina. 
Telefone: (12)99182-
2216
Pinda - vendo trenzi-
nho de pipoca para 
fes tas .  Te le fone: 
(12)99242-7190
Pinda - vendo bambu 
in natura para cerca 
e artesanato, corte e 
retirada por conta do 
comprador. Telefone: 
(12) 98109-8527
Ber t ioga: Adquira 
agora, sem sair de 
casa, as melhores 
semi joias, brincos 
pingentes anéis e 

Taubaté - vendo Fa-
zer YS 250 preta, 
34000km motor zero, 
abaixo tabela. Telefo-
ne: (12)98800-0178
Taubaté - vendoYBR 
125 ED preta ano 
2014 60000km. Te-
lefone: (12)99702-
4673
Taubaté - vendo Hon-
da Biz ano 2010 par-
tida elétrica, doc. e 
manut. ok. Telefone: 
(12)98171-1809
Taubaté - vendo CG 
150 Fan mix ano 
2012 preta, pneus 
novos, doc. ok, c/
baú. Telefone: (12) 
99114-8903
Taubaté -  vendo 
Twister ano 2008 
cinza. doc.ok, c/baú, 
impecável.Telefone: 
(12) 98135-9625
Taubaté - vendo CG 
150 Fan ES ano 2011 
- preta, 104000km, 
somente venda. Tele-
fone: (12)99142-8842
Taubaté - vendo Ti-
tan CG 150 mix/flex 
preta ano 2012 IPVC 
23 ok. Telefone: (12) 
99205-9963
Taubaté - vendo Biz 
125 RS ano 2010 pre-
ta, manut.e doc. ok. 

Telefone: (12)98846-
2002
Taubaté -  vendo 
Suzuki  125 cc ano 
2012 prata 33708km.
doc.ok. Telefone: 
(12)99179-5329
Taubaté - vendo Hon-
da CB 600 F Hornet 
ano 2006 - laranja. 
Telefone: (12)99686-
6890
Taubaté - vendo Dus-
ter Dinamike 1.6 flex 
16v ano 2019 preto 
53000km SUV. Te-
lefone: (12) 99626-
7696
Taubaté -  vendo 
Corsa 1.6 ano 97 G 
cinza. Telefone: (12) 
991427769
Taubaté - vendo Sa-
veiro CL 1.6 mi/cç/c 
ano 99 preto G.Te-
lefone: (12)99742-
3946
Taubaté - vendo Ford 
Ka 1.5 16v flex 5pts. 
brancoano 2015 doc.
ok .Te lefone:  (12) 
99168- 9566
Taubaté - vendo Peu-
geot 207 1.4 flex ano 
2010 preto IPVA 23 
pago.Telefone: (12) 
98181-6965
Taubaté - vendo Cel-
ta Spirit 1.0 mpfi VHC 
8 v 5pts vermelho 
f lex alarme/trava. 
Telefone: (12) 3621-
8031

SALA COMERCIAL COM ESTACIONAMENTO
NA RUA DR. CASTRO SANTOS, 83

GALERIA VERAS
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CRUZEIRO 
AVANÇA,
CONSTRUINDO 
O PRESENTE, 
PLANEJANDO 
O FUTURO!

hospItal regIonal, ame  (ambulatórIo munIcIpal de especIalIdades) e poupatempo.

a prefeItura de cruzeIro não para de construIr uma 
cIdade aInda melhor para a população. com o novo 
hospItal regIonal e o ame, os cruzeIrenses terão 
acesso a consultas, exames e cIrurgIas muIto maIs 
rapIdamente e, com o poupatempo, os servIços 
burocrátIcos poderão ser feItos em apenas um só 
lugar e de forma muIto maIs prátIca.


